

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ACTIVO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes, 1 peseta
Fuera: trimestre, 3 pesetas
Número suelto 5 céntimos

Jueves 6 de Diciembre de 1917

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
CALLE MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 71

Núm. 10.384

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta de Matriz, Vías Urinarias y Secretas. Aplicación del G.O. y derivados.
De 12 a 4 y de 8 y media a 9 y media de la noche.

MAYOR PRINCIPAL, 130 AL 136

Las CONSERVAS TREVIJANO, son preferidas a todas. De venta en los principales establecimientos de la plaza.

Báñase siempre en las etiquetas la marca TREVIJANO, HIJOS, Logroño, para que el comprador no sea sorprendido con artículos de otros fabricantes cuya razón social es parecida a la nuestra.

Dentista

E. González Rubio

Don Sancho 11, pral.—PALENCIA

Lechazo superior

Se expende de la magnífica ganadería de don Eduardo Buil, en la caseta número 12 de la Plaza de Abastos, a 3 pesetas kilo.

Cuesta Ceinos

MEDICO-DENTISTA

MAYOR, 94, 2.º, IZQUIERDA

Recibos de Lotería

En la imprenta de este periódico se venden cuadernos talonarios para los que dan participaciones para el sorteo de la de Navidad.

SUC. DE IBÁÑEZ

DENTISTA

MAYOR PRINCIPAL, 35

PALENCIA

CAJISTA

Hace falta uno para modelación, en la imprenta de este periódico.

GREGORIO BAQUERIN SANTOS

VETERINARIO

San Francisco, 6. (Mercado de Cereales)

PALENCIA

CIUDA DE MADRID

Diciembre 5

Sr. Director:

Como si no fuese bastante el número de factores reunidos para conducir a España a la angustiosa situación que atraviesa sin esperanza de rápida solución, la naturaleza se ha concurrido también contra nuestra desdichada patria.

Todos los días luce en nuestro cielo un sol de desespero mientras los agricultores desean unas nubes de ilusión que les lleve el aliento de una cosecha salvada.

La sequía, amenazando de muerte los granos, simientes y tallos de nuestros campos, que esperan la caricia salvadora de la lluvia para nacer a la vida, nos amenaza con agravar el porvenir de la nación con el augurio de una carestía mayor todavía de los principales artículos de primera necesidad.

Ojalá que al publicarse estas líneas haya desaparecido ese peligro que va acechando ya inminente. Pero entre tanto no se debía dejar que el tiempo

resuelva por sí este conflicto sin estudiar manera de prevenirlo y conjurarlo en sus resultados, llevando con un anuncio de relativo remedio un consuelo al país.

Hagamos sinceros votos porque el cielo no complete el espectáculo de nuestra ruina ya que si confiamos en que nos lo remedien o en remediarlo nosotros es cosa indudable que se consumaría la crisis horrible que atravesamos.

En el ambiente político se destaca hoy el banquete con que se obsequió anoche a los catalanes elevados a altos cargos en la última crisis. En ese banquete pronunció un discurso el ministro de Hacienda dando una simpática nota patriótica muy oportuna en estos momentos para desvanecer recelos que en el alma nacional habían producido recientes manifestaciones de Cambó y más que ellas mismas los comentarios de que fueron seguidas.

La política regionalista había sido tachada de separatista, especialmente en cuanto se refiere al regionalismo catalán y por esta razón las palabras pronunciadas anoche por el señor Ventosa son de una importancia trascendental.

El ministro de Hacienda hizo constar que los regionalistas persiguen el engrandecimiento regional dentro de la unidad nacional y por el mayor esplendor de la Patria.

Si estas frases del señor Ventosa reflejan exacta y sinceramente el espíritu que informa al movimiento regionalista, ellas son suficientes para calmar a quienes veían después del discurso de Cambó en el mitin de Gracia un peligro separatista en la campaña de los catalanes.

La nota patriótica que descoló anoche en el discurso del señor Ventosa y también en el ambiente del acto, puesto que las palabras del ministro de Hacienda fueron entusiásticamente aplaudidas por sus amigos, ha sido satisfactoriamente acogida por la opinión.

Generalmente nadie mira con prevención el regionalismo reducido a sus límites de autonomía administrativa y con fueros para administrar sus intereses propios.

Lo que se acoge ya con prevención sino con recelos es el aspecto manifestado a veces de ir más lejos en la petición y ejercicio de las funciones regionales.

El señor Ventosa ha estado anoche oportuno como pocas veces, para desvanecer la atmósfera que podía haber hecho incompatible la idea regionalista con el general sentir de España en punto a su unidad.

Claro está que en los corrillos donde se comenta el acto de anoche no se ha dejado de decir y de manifestar dudas respecto a si el discurso del señor Ventosa será reflejo exacto de su pensamiento o estará tergiversado por ese procedimiento tantas veces comentado de hablar en tonos distintos en Barcelona y en Madrid.

No creemos que así sea esta vez ya que en la actualidad el señor Ventosa es algo más que un diputado regionalista; es un consejero de la Corona y desde las altas esferas de la vida política nacional, desde el alto puesto de gobernante no sería admisible ningún juego gramatical.

El señor Ventosa ha pronunciado sin duda sus palabras de anoche con plena conciencia de cómo y desde dónde las decía.

Además todos sus amigos las acogieron con aplausos entusiásticos, demostradores indudablemente de la compenetración del orador y los oyentes. Todo esto debe ser, a nuestro entender, prueba plena de que el minis-

tro de Hacienda no las rectificaría en discurso alguno que pronunciase en Barcelona, ni sus amigos tampoco rectificarían los aplausos que anoche tributaron, al propio tiempo que al señor Ventosa, a la patria enaltecida por éste.

Así debe ser y esta será la única forma de que el regionalismo, si en verdad trae a la política nacional gérmenes de nuevas y vivificadoras reformas, sea por la patria admitido y escuchado.

CONSEJO DE MINISTROS

Después de cinco horas de deliberación terminó anoche el consejo celebrado por los ministros en la Presidencia.

El ministro de Gracia y Justicia señor Fernandez Prada nos informó de lo traído, diciéndonos lo siguiente:

El Consejo continúa dedicando su atención preferente a los problemas de subsistencias y primeras materias indispensables para la agricultura, industria y comercio por comprender que la preocupación de la opinión pública está preocupada ante las dificultades que se aproximan suscitadas por las actuales circunstancias.

El Consejo estima como deber suyo llamar la atención de todos sobre la conveniencia de sustraer las pasiones políticas de problemas de tanta gravedad y trascendencia.

No pretenda el Gobierno rehuir la responsabilidad que le incumbe, pero aun así le anima el no formular censuras ni promover debates, haciendo notar que no es posible sin hacer injusticia pretender que asuma la responsabilidad derivada de Gobiernos anteriores ni demandar la acción providencial que coloque a España fuera de las consecuencias y repercusiones del conflicto mundial.

Además es preciso que se considere que nuestra neutralidad en la guerra no puede impedir que los españoles sufran las privaciones que existen en todos los pueblos y que en el nuestro han sido agravadas por la huelga del verano último, que no solo paralizaron la vida económica inmediata consecuencia de la misma, sino por su desorganización que determinó y que aun perdura en la cuestión de transportes.

A corregirlas tienden los esfuerzos constantes del Gobierno primero en lamentar no poder remediar en días lo que debió ser obra de meses y aun de años; sin embargo percatado de la necesidad de atender con energía y urgencia los problemas que demandan el apoyo de la opinión para que con la abnegación y patriotismo de cada uno y especialmente de los que más medios tienen hagan más llevadero el equitativo e inevitable sacrificio de todos para robustecer la acción gubernativa, sobreponiendo el interés público a los intereses particulares.

Por ello animado de este espíritu y para que la opinión conozca la obra que realiza el Consejo hace públicos los acuerdos adoptados.

Enterado que el comercio marítimo debe buscarse su principal alivio en los transportes y subsistencias y teniendo en cuenta la disminución de transportes en mayo y agosto, se pasa a dar efectividad el decreto de 16 de octubre destinando 180.000 toneladas al tráfico nacional puntualizando los barcos que se han obligado a prestar el servicio sin tener en cuenta otros servicios contratados por el Estado.

Se establecerá además para conocer la significación de todo barco, los cuales antes de viajar, por iniciativa de los navieros solicitarán autorización que se les concederá sino lo hace indispensable las necesidades de la patria.

Adoptamos otras disposiciones que hagan eficaz la real orden de hoy.

También se aprobó un proyecto de decreto sobre preferencia y de interés para el público, para el suministro de carbones y precios de éstos, tasa y fletes.

Se aprobó la adquisición de trigos extranjeros para el consumo y especialidades para la siembra.

La referencia del consejo contiene una nota comparativa de las mercancías descargadas de los buques nacionales procedentes del extranjero desde mayo a octubre de 1916 y son:

Toneladas: 1.184.236 barcos de vapor y 17.456 veleros y en el año actual 702.110 barcos de vapor y 28.835 veleros.

El total de la disminución del año actual es de 531.198 toneladas.

GUERRA EUROPEA

La situación militar

Calma relativa en Francia, donde los alemanes han cesado de contraatacar.

Las tropas francesas e inglesas están ya en la línea de fuego de Italia al lado de los soldados de Armando Díaz. Continúan agrupándose las fuerzas austroalemanas en la meseta del Asiago, entre el Brenta y el Piave.

El cañoneo es vivísimo y pronto se librarán nuevos combates.

Lo más probable es que el Estado Mayor alemán intente un nuevo esfuerzo en el llano, por el lado de Val Logorina y Val de Astico y por la meseta del Asiago, tratando de romper el frente para llegar a Veronesi y Vicentini.

El espíritu combativo italiano va mientras tanto en aumento y los aliados acumulan medios de defensa.

Después de una defensa obstinada, Alemania ha perdido su hermosa colonia del Africa oriental, donde se hallan los grandes lagos de Alberto Nyanza, Uganza y Yergaika.

No conserva ya nada de su Imperio colonial.

PARADOJAS

Peticion

Yo no suscribiría el documento, Y sin embargo merecen todas mis simpatías esos señores empleados del Estado que lo han elevado al jefe del gobierno. Una y mil veces lo he dicho. Creo que sobran empleados públicos y que no se trabaja como se debiera trabajar; pero creo que se les paga muy mal. Y si queremos que trabajen bien, lo primero es pagarles bien. Lo mismo ahora en momentos difíciles que en circunstancias normales.

Pero la teoría, las teorías—dos principalmente—que sustentan en el documento son inadmisibles.

Es una de ellas: «El problema de las subsistencias hace intolerable el malestar de las clases humildes». Cierro hasta aquí. «El Estado debe aumentar el sueldo de sus empleados.» La consecuencia es parcial. ¿Son ellos las únicas clases humildes? Y las demás clases humildes ¿qué hemos de hacer? ¿No ha de cuidar nadie de las demás clases humildes?

Hay una sola ley común a todos: trabajo libre y contratado libremente. Las dos partes pueden rescindir el contrato a voluntad. Así se armoniza la vida del trabajo según el principio de que la remuneración correspondiente a la utilidad del esfuerzo.

Si mi trabajo vale diez, no puedo exigir veinte, aunque yo necesito veinte para vivir. Y si vale veinte no me resignaré a cobrar diez ante el argumento de que yo sólo diez necesito. Suponed esta hipótesis: Si las subsistencias hubiesen bajado en vez de subir, ¿pedirían la rebaja de sus sueldos los empleados?

Es una mala razón la alegada. En todo caso, debían pedir que el Estado aliviara a todas las clases necesitadas.

Y, sin embargo, yo apoyo incondicionalmente su pretensión; pero por otro argumen-

to, el lógico, el indiscutible: Debe el Estado aumentar los sueldos porque son irrisorios. Su trabajo vale más. No piden limosna; piden lo que se les debe. Y en este sentido no hay para qué hablar de clases humildes, ni las demás clases humildes podremos pedir al Estado lo mismo.

En resumen, por lo referente a la primera parte, los empleados tienen razón: se les debe aumentar el sueldo.

Hay una segunda parte: la legalista. Para lograrlo los empleados hacen tabla rasa de toda la ley: «El Gobierno puede, debe, vulnerar la ley en defensa de la tranquilidad pública y de la vida de los ciudadanos». Mala es también esta teoría. ¿Pero no advierten ustedes que la tranquilidad pública también pueden alterarla los demás ciudadanos y que la vida de éstos es tan respetable como la de ustedes? Pediremos todos que, en particular obsequie de cada uno, el Gobierno vulnere la ley. Si hemos de llegar a esto, lo mejor sería abolirlas todas. Las leyes se hacen para cumplirlas y los Gobiernos existen para cumplirlas y hacerlas cumplir.

Dentro de la ley puede lograrse todo. ¿Se necesita el consentimiento de las Cortes para lograr el aumento de sueldos? Pues pedirlo. Una petición, hasta una intimación en este sentido, yo las apoyaría. Hasta una huelga, hasta la rebelión para obligar al Gobierno a cumplir con su deber. Y su deber urgente, inaplazable, es éste: o reunir las Cortes mañana mismo, si pueden servir, o disolverlas mañana mismo, convocando otras lo más pronto posible, si aquéllas no sirven.

En un par de meses puede realizarse esto, que es lo lógico, lo justo y lo legal. Cada día que pasa sin que el Gobierno haga una de estas dos cosas, es un día de despotismo gubernamental, es un día de agravio a la conciencia y a la miseria del país, es un día de vergüenza para todos.

Pidan esto los señores empleados, y apoyaremos todos su petición.

Información general

CASTILLA LA VIEJA

BURGOS.—Hiere a su esposa y se suicida.—En Miranda de Ebro rieron por desavenencias conyugales, los esposos Perfecto Campo y Benita Gómez, y aquel asestó a ésta una puñalada en el hombro izquierdo que la causó una herida de consideración.

Perfecto, después, se arrojó por una ventana, ocasionándose tan graves lesiones, que falleció pocas horas después.

CASTILLA LA NUEVA

MADRID.—Un anciano muerto.—El súbdito italiano Ferdinando Vinchensi, de setenta años, que transitaba por la calle del Pacífico, intentó pasar por delante de un tranvía, siendo arrollado por el vehículo.

Fue trasladado el atropellado a la Casa de Socorro del Congreso, pero su gravedad era tal, que falleció cuando estaban los médicos reconociéndolo.

GALICIA

VIGO.—Niña muerta.—Ha ocurrido un desgraciado suceso en la parroquia de Alcabre.

Mientras la señora de don Alfredo Monroy disponía unas rapas de una hija suya, niña de año y medio de edad se cayó ésta en el pozo negro de la casa.

Cuando fué extraída de allí la criatura, no daba señales de vida. Había fallecido.

VASCOGADAS

SAN SEBASTIAN.—Dos heridos en una mina.—En una mina de Arteaga se produjo una explosión.

Los cascotes hirieron a los obreros Pedro Aiestarán y Donato Urquía. Quedaron ambos en gravísimo estado.

BILBAO.—Atropellado por un auto.—En el pueblo de Galdacano fué atropellado por un automóvil el individuo de treinta y nueve años, Donato Barateza.

En gravísimo estado se le condujo al Hospital.

POLITICAS

La marejada política vuelve encrespándose tomando caracteres de galerna, con motivo del decreto de disolución de Cortes.

En todos los rostros que concurren a los mentideros madrileños se nota la misma mueca de incertidumbre; en todos los periódicos se destaca avasalladora la misma interrogación. ¿O tendrá el Gobierno el anhelo de decreto? ¿Contarán los renovadores con la orden de desahucio de las actuales Cámaras?

Y el grito rodando desde las antesales madrileñas, formando un eco formidable en pasillos, tertulias y conferencias, puebla los ámbitos de España, sugiriendo su trágica pregunta un clamor nacional espantoso.

Dijérase que de su solución dependan los conflictos agudísimos que ponen cerco a la economía española; dijérase que en él cifran su porvenir y su vida veinte millones de seres, veinte millones de conciencias, veinte millones de estómagos.

¡Qué sarcasmo! Y bien está que se solicitara la convocación o la prórroga de un Parlamento que hubiese derivado profundas innovaciones de benéficos y copiosos resultados, o que de él se esperase fundadamente un proceso solucionador a todas las incógnitas de la vida nacional.

Pero frente a una realidad desconsoladora de unas Cortes estériles que no cuajaron ni frutos sazonados después de eternos, infinitos debates y discursos, que dieron a luz como el parto de la fábula una ley de autorizaciones, como semillero de determinaciones ministeriales; ante la convicción manifiesta de que el futuro Parlamento tiene que adolecer de los mismos vicios, de las mismas ficciones que los posados.

Pues ¿qué acaso es posible suplantarlo rabiosamente, radicalmente, un régimen político, en un pueblo incapacitado para la revolución consciente en un período brusco y rapidísimo? El triste ejemplo de Rusia es demasiado aleccionador.

CRONICA

El mes de las alegrías

Trazo esta crónica cuando en el mes de diciembre, el mes de las alegrías inefables, en el que todos nos animamos para recordar tiempos dichosos en hogares que hoy, ya lejanos, nos parecen menos fríos que el en que ahora vivimos, con ser mucho el calor que en él se disipa.

Quien no haya construido en su casa un nacimiento, desconoce lo que es emoción.

Lo que el Carnaval es para esos marisabichos que gustan ir de juerga en juerga, de calle en calle y de baile en baile, concienzudamente, disfrazados de destrozón; así es la Navidad para esos otros seres, más apacibles, que se encantan ante unos cajones, encima de

los cuales han vertido un poco de arena, han derramado otro poco de musgo, han distribuido convenientemente unas casitas menos grandes que los hombres que en ellas deben de vivir y ha abierto con cristal un impetuoso río, que tiene la maravillosa condición de ser mucho más estrecho que los patos que gallardamente están llamados a deslizarse por él.

Un nacimiento es la más adorada de las inverosimilitudes, es la inverosimilitud hecha fé y cariño y propiciada inocentes. Recuerdo yo que las monjitas de mi aldea ponían—cuando yo era niño—un maravilloso nacimiento de sorprendente efecto.

Estaba, indefectiblemente, nevado, como si en las tórridas llanuras de Palestina fuese la nieve uno de los fenómenos atmosféricos más naturales y lógicos. Tenía unos batanes y unos molinos que se movían mecánicamente, produciendo un acompasado ruido de mazas y de muelas. Había en él además, una iglesia—¡oh los candores monjiles!—con su buena campana, de cuya cuerda tiraba el sacristán, haciéndola repicar argentamente. Y, por último—amén de otros anacronismos de menos monta—cruzaban por las montañas, un ferrocarril y por el río un vapor...

Y recuerdo también que los niños nos quedábamos boquiabiertos y maravillados ante aquel abigarrado conjunto de despropósitos en que las buenas clarisas conmemoraban la fausta nueva de la venida del Redentor. ¿Quién de vosotros tenía entonces conciencia del ridículo? Además, yo creo que aquellas simplicísimas religiosas tampoco lo conocían.

Al renunciar al mundo, con todas sus pompas y vanidades, habían dejado a la puerta de su romántico convento la idea de todo lo que fuera miramiento humano. Su fé les hacía ver posibles que en tiempos de Cristo hubiese iglesias y vapores y ferrocarriles...

Y en medio de todo, ¿qué más daba? Ellas querían causarse y causar en nosotros una grata emoción y lo conseguirán. Las monjitas, como los niños se asombrarían después ante su obra y cantarían sus villancicos, figurándose las humildes aldeanas de Judea que iban con su buena cesta de huevos, con sus rollizas gallinas, con sus baladores corderitos, hacia el Portal de Belén.

Y tal influjo causó en mi imaginación la presencia—reiterada durante varios años—de aquel Nacimiento que desde entonces, todas las Navidades, edificio yo el mío en mi casa... Y tampoco guardo respeto a las fechas ni a los inventos. Si anda por los desvanes un carrito, un coche, un tren, un barco, al Nacimiento va a parar. ¡Y si vieran ustedes lo bien que está allí! No, no creo ponerme en ridículo por tales pequeñeces... Ser niño no es ningún delito. Hacersele, tampoco. ¡Ah, si toda nuestra vida fuera una prolongación de aquella candorosa edad en que nos saltaban las lágrimas sólo de pensar que el niño Dios pasaría frío, desnudo como se hallaba, en el establo de Belén!... Pero por desgracia, no to-

dos sabemos reducirnos de alma hasta el extremo de volvernos a la niñez y edificar con mano propia un absurdo alto que las casas y casas más pequeñas que los corderos...

JOSE LUIS MENENDEZ

La sequía.—En previsión

Como ampliación a lo que declamos ayer acerca de la visita que el señor Calderón había hecho al ministro de Fomento, he aquí lo que dice «El Libre» de Madrid:

«Don Abilio Calderón ha visitado al ministro de Fomento para pedirle la adopción de medidas preventivas que eviten y remedien los tremendos males que la persistencia de la sequía puede originar.

Entre esas medidas figura la de importar de los Estados Unidos simientes de cereales de primavera, que, por las condiciones climatológicas de España, pueden sembrarse aquí en marzo para que fructifiquen en verano.

Estas simientes se repartirían, mediante el lógico reintegro, a los Sindicatos y Corporaciones agrícolas que no pueden pedirlos directamente, pues no serían atendidas como lo será el Gobierno, y se evitaría el terrible daño de la falta de cosechas y el hambre mucho más pavoroso y preocupante que todas las luchas de bandería política que absorben toda nuestra atención a la hora misma en que el hambre y la desolación reinan en los campos endurecidos y secos por este sol implacable que en las descuidadas ciudades nos parece tan hermoso».

EL MAESTRO AHOGADO

¿Crimen, accidente o suicidio?

Continúa el diario de Santander la «Atalaya» ocupándose del suceso de que fué víctima el maestro don Mariano Valles.

En nuestro deseo de informar a los electores reproducimos lo que hoy dice aquel apreciable colega de la capital montañesa.

«Continúa la policía practicando investigaciones para aclarar el misterio que rodea a la muerte del desgraciado maestro don Mariano Valles.

Por nuestra parte, también hemos realizado algunas averiguaciones sobre cuyo resultado hemos guardado silencio, atendiendo a indicaciones que hemos estimado justificadas.

Acerca de este misterioso asunto, hemos recibido ayer una carta sin firma, en la que se dan una porción de detalles que concuerdan con las noticias que nosotros teníamos y otros, en cambio, que discrepan totalmente de ellas.

El anónimo autor nos ofrece confirmar personalmente sus afirmaciones si lo estimamos oportuno, y le agradeceríamos que cumpliera su ofrecimiento, contando, desde luego, con nuestra reserva, si estima que revelar su nombre pueda ocasionarle algún perjuicio.

ARAGON

TRUJUELO.—Muerto de frío y hambre.—En una alcantarilla de Ponferrada, ha aparecido el cadáver de un hombre.

Se cree sea el de Vicente Cucala, vecino de Alcalá de Chisart, que murió víctima del frío y del hambre.

ANDALUŒIA

SEVILLA.—Carretero muerto.—En Marchena, al llegar un carro cargado de trigo junto a un puente del ferrocarril, se asustaron las mulas, despidiendo del carro a Salvador Osuna, que cayó por un terraplén, causándose lesiones que le ocasionaron la muerte.

LOS EMPLEADOS

La bonificación extraordinaria

La «Gaceta» publica una Real orden aclaratoria del Real decreto de 28 del mes pasado sobre la gratificación a los empleados del Estado.

Esta Real orden dispone que dicha gratificación se abonará a los funcionarios a quienes afecta, con arreglo a la situación activa que éstos tuvieran el día 1 del mes actual, fecha en que el mencionado Real decreto fué publicado en la «Gaceta de Madrid».

Que se considera incluidos entre los bonificados a las clases de tropa y también a los cargos en que los emolumentos se perciben a título de gratificación, retribución, remuneración o indemnización, siempre que por su desempeño no se perciba cantidad alguna en concepto de sueldo.

Que los individuos que desempeñen dos o más cargos compatibles, por estar uno de ellos dotado con sueldo y los otros con gratificación, retribución, remuneración o indemnización, o por tener tan solo estos últimos caracteres todos los emolumentos que por ellos se perciban, tendrán solo derecho a la bonificación concedida por el repetido Real decreto, por un solo cargo, que deberá ser aquel cuyos haberes, como quiera que se denominen, alcance mayor cuantía.

Que la bonificación extraordinaria concedida sobre los jornales solo se liquidará a los que tengan carácter fijo, es decir, que los servidores del Estado a que la misma bonificación se refiere presten servicios permanentes y no de un modo accidental y transitorio.

EXTRANJERO

Rectificando una noticia.—La Agencia Stefani, de Roma, comunica lo siguiente:

«La desconianza que, según un telegrama de Petrogrado, manifiesta el Intente por la participación del Papa en las gestiones pacifistas ha sido atribuida a la inspiración, o peor aún, a una imposición de la política italiana. Huelga decir que se trata de una especie calumniosa, ya que Italia no tiene en ello más interés que los de sus aliados.

Evasión de un comandante francés.—Según dicen desde París, el comandante

te Goiz, jefe de aviación de bombardeo, que cayó en poder del enemigo en compañía de su ayudante Bunauvarilla, durante el raid de Ludwigshafen, en mayo de 1915 se ha evadido de Alemania, Goiz había intentado fugarse ya lo menos diez veces.

La aviación francesa puede decirse que ha recuperado a uno de sus jefes pilotos más aguerridos y de gran autoridad.

Los alemanes dieron gran importancia a su captura cuando la realizaron, y en los partes oficiales, hasta la llegaron a llamar comandante en jefe de las escuadras francesas de aviación.

Goiz mandaba por aquel entonces, en efecto, un grupo famoso de bombardeo, que pudo sembrar reiteradamente el pánico entre el enemigo.

¿Crisis en Hungría?—Comunicaciones desde Ginebra que, según informaciones recogidas por la «Zeit», de Viena, en Budapest circula el rumor de que el conde Hadik, ministro de alimentación de Hungría, ha dimitido. La «Nouvelle Presse Lillre» dice que el conde Hadik ha salido de Budapest para Viena, en donde será recibido en audiencia por el emperador.

Los deseos de los Checos y de los Yugoslavos.—Manifiestan desde Zurich, que el conde Czernin ha rechazado definitivamente, la tendencia nacional de los Checos y Yugoslavos.

El periódico oficial «Frondenblatt» afirma que los principios nacionales en favor de estas nacionalidades se hallan en contraposición evidente con los intereses vitales de la monarquía.

Premio a los aviadores italianos.—La sociedad italiana Fiat ha ofrecido cincuenta mil liras para premiar a los aviadores más valientes.

En Italia se esperan nuevos grandes combates.—Comunican desde Roma que las tropas francesas e inglesas se hallan ya en la línea de fuego, al lado de sus compañeros italianos, cuyo valor no decae, sino antes al contrario.

Continúan agrupándose contingentes enemigos en la meseta de Asiago, entre el Brenta y el Piave.

El cañoneo es vivísimo y se esperan nuevos y reñidos combates.

¿Krilenko prisionero?—Informes de Londres procedentes de Petrogrado aseguran que el ayudante de campo Krilenko recibió un telegrama con fecha 3 de Diciembre manifestándole que el general Krilenko llegó a Bitchub con dos destacamentos de la guarnición de Petrogrado y que inmediatamente fué hecho prisionero por los cosacos.

Parece que entre las tropas de Krilenko que le rodean se ha producido ya una colisión importante.

LAS MADRES

que deseen vestir a sus hijos con elegancia es indispensable que adquieran los géneros y confecciones en esta casa.

PRECIO FIJO

M. POLO.—Mayor, 91

taba reforzada por el dinero. Vivía segura de que todas maneras tenía que vencer. Los hombres que no la amasen por la belleza se dejarían arrastrar por el interés. Era hija única y toda la fortuna de sus padres tenía que pasar íntegra a sus manos cuando ellos dejaran de existir.

Influida por estas ideas, dejó correr el tiempo demostrando indiferencia a las lisonjas de cuantos la cortejaban. No le corría prisa enamorarse. Más tarde o más temprano se presentaría el que la conviniese. Mientras tanto procuraría hacerse grata a todos, estudiaría con calma a los que la pretendiesen y luciría su orgullo de rica heredera sin comprometerse con nadie. Como primera medida desoiría las súplicas de cuantos se le acercasen con demandas de amor, sin darles motivos serios para una retirada definitiva. La previsión le aconsejaba rodearse de algunos pretendientes en situación de reserva para el caso de que los acontecimientos vinieran mal dados. A estos los mantendría a distancia con la golosina de la esperanza. De esta suerte se aseguraría un turno de aspirantes y podría comparar las ventajas de unos con las de los otros para elegir al mejor con fundamento de causa.

Hasta los veinticinco años tenía tiempo para madurar su decisión. Llegada a esta edad aceptaría al de mejores cualidades y se casaría con él a condición de que acatará la dictadura de su voluntad. De no admitir esta condición entregaría su amor al que le sucediese en garantías, imponiéndole las mismas prevenciones.

La tradición de su nombre abonaba estas genialidades. Eva necesitaba un marido análogo al que tuvo la primera mujer que habitó el paraíso. Un hombre bueno y obediente que transigiera con todo, aunque fuese captándose la maldición de Dios.

La voz de la soberbia graznaba en su espíritu con el estampido de una trompa. El hombre que con ella hubiese de correr las vicisitudes de la vida tenía que ser un hombre extraordinario, sobrenatural, de cualidades especiales. Demasiado sabía que el talento engre a los hombres, haciéndolos impetuosos y despóticos. También tenía la persuasión de que la docilidad era una virtud sin fuste, propia de los que no poseen una inteligencia clara y ejecutiva. Apesar de tales certidumbres, confiaba en que la buena estrella que le acompañó siempre había de poner en su camino al hombre apetecido. Con esta confianza dejó transcurrir el tiempo sin inquietarse.

Los jóvenes más distinguidos de Melgarejo insinuaron sus preferencias por ella. En los bailes se apresuraron a solicitarla. En la imposibilidad de complacer a todos estableció turnos para los peticionarios. Eran tantos los que la requerían que antes de comenzar las reuniones tenía comprometidos mayor número de vales y rigodones que los anunciados en los programas. Para no desairar a ninguno tenía buen cuidado de conceder el honor de aceptar las invitaciones de los excedentes de los bailes anteriores. De este modo se acreditaba de mujer condescendiente.

Entre los muchachos más selectos de Melgarejo no había ninguno que le agradase. Todos le parecían

poca cosa para aspirar a su mano. El concepto que de ellos tenía formado no podía ser más deplorable. Señalados de pueblo inútiles y petulantes, hombres sin provecho que dedicaban los ocios a galantear y que consumían estúpidamente el tiempo entre chismorreos de casino y partidas de chameleo en el café.

Eva tenía su tipo ideal como lo tienen todas las mujeres jóvenes. Este tipo modelado por la imaginación en los años mozos suele desvanecerse con el tiempo en la prosa de la realidad. Ocorre con frecuencia que al rodar los años, las creaciones del ensueño dejan su puesto a otros tipos completamente distintos que las mujeres aceptan resignadas.

Ninguno de los pretendientes de Eva era el tipo trazado por su imaginación folletinesca. Todos le parecían vulgares para compartir dignamente con ella las esplendideces de su fortuna y las galas de su título de marquesa. Ella había soñado con un marido alto, enjuto y patillado que supiera bailar con elegancia y tuviera distinción para vestir la ropa de etiqueta. Su posición económica no le importaba. Con el negocio de los macarrones que explotaba don Gaspar tenía de sobra para vivir desahogadamente sin necesidad de que el marido aportase un céntimo al matrimonio.

Con un marino hubiera sido dichosa. En sus conversaciones íntimas pasaría ratos felicísimos oyéndole referir anécdotas vividas en tierras lejanas. Los marinos son incomparables para amenizar la existencia a las mujeres de temperamento novelesco. La vida aventurera por países remotos y el trato con gentes de todas las razas les hace protagonistas o testigos de lan-

AMOR DE MUJER

NOVELA

DE ALBERTO GAMBÁ

cológicos. Sus almas eran arcaas cerradas al análisis de los sabios.

Eva estaba también en el secreto de que para hacerse adorar de los hombres era preciso aparentar indiferencia a sus elogios. Las persecuciones largas dan resultados excelentes. Los hombres se interesan perdidamente por las mujeres que huyen. De esta indiferencia hacen cuestión de amor propio. Si la indiferencia se mantiene con alguna tenacidad terminan por confesarse derrotados y entregan su voluntad a la mujer para que disponga lo que guste.

Dentro de su casa tenía el ejemplo. El capricho de la madre era la ley inapelable. Don Gaspar era el esclavo resignado con la felicidad de estar junto a la mujer amada sin derecho a decidir nada.

Eva era hermosa como una flor en Mayo. El conjunto de su figura tenía fuerza de brujerío para trastornar el seso a los hombres que en ella fijaban la atención. En sus ojos africanos ardía el ascua de un extraño poder irresistible que ahorraba voluntades y encendía pasiones. Su vanidad de hembra guapa es-

Mientras no sepamos quién es el autor de la carta, no podemos hacernos eco de lo que en ella se dice.

Y para terminar, diremos que, habiendo guardado silencio varios días, estimamos haber cumplido un deber; pero si este sacrificio de no informar sobre el asunto a nuestros lectores ha sido estéril, no creemos que pueda ser útil más adelante, antes al contrario, tendríamos motivos para juzgar perjudicial lo que se nos ha pedido como necesario.

La publicidad suele ser un poderoso auxiliar de la justicia, estamos plenamente convencidos de ello.

Ofrecimos callar hasta mañana y cumplimos el compromiso contraído; pero desde mañana nos consideramos relevados de él.

SALÓN NOVEDADES

La Empresa de este Salón, condecorada de que procedente de Valladolid y a su paso para León y Oviedo se detendría en esta capital el notabilísimo cuarteto García del Busto, se apresuró a contratarle, en la seguridad de que alcanzará un verdadero éxito en su actuación, puesto que le componen artistas de tanto mérito como la aplaudida diva del Teatro Real señorita Enriqueta Lacourriere, el notable tenor Antonio Serrano Fuentes, el distinguido barítono Manuel Mendez Della-Rosa y el pianista y reputado concertista señor García del Busto.

Dicho cuarteto se presentará en Novedades el sábado 8, festividad de la Purísima, en las secciones de las siete y las diez de la noche, ejecutando un programa que constituirá un verdadero acontecimiento, que los amantes de la música y del «bel-canto» saborearán con gusto extraordinario.

De esperar es que tratándose de una agrupación tan acreditada y valiosa, encontrará ambiente en el público valentino, siempre dispuesto a disfrutar de espectáculos tan hermosos como los que anuncia la Empresa del Salón Novedades para pasado mañana.

Un disparo

La guardia civil del puesto de Ampudia comunica que días pasados ocurrió en las proximidades del pueblo de Torremormojón un incidente que pudo haber costado la vida de un hombre.

El vecino de Torremormojón Francisco Martín García, de 35 años, iba en un carro de su propiedad por el camino llamado «San Juan» y sin advertirlo espantó un bando de palomas a las cuales acechaba el obrero albañil Mauricio Hoces Sánchez, de 43 años, natural de Villorcas y vecino de Torremormojón.

Irritado el referido Mauricio, disparó la escopeta que usaba contra el Francisco, haciendo blanco en una manta que éste llevaba en el carro y no hirindole a él afortunadamente.

La guardia civil ha detenido al Mauricio, quien juntamente con la escopeta que usaba ilícitamente por no tener licencia, ha quedado a disposición del juez municipal de Torremormojón.

SUCESOS

Un disparo

La guardia civil del puesto de Ampudia comunica que días pasados ocurrió en las proximidades del pueblo de Torremormojón un incidente que pudo haber costado la vida de un hombre.

El vecino de Torremormojón Francisco Martín García, de 35 años, iba en un carro de su propiedad por el camino llamado «San Juan» y sin advertirlo espantó un bando de palomas a las cuales acechaba el obrero albañil Mauricio Hoces Sánchez, de 43 años, natural de Villorcas y vecino de Torremormojón.

Irritado el referido Mauricio, disparó la escopeta que usaba contra el Francisco, haciendo blanco en una manta que éste llevaba en el carro y no hirindole a él afortunadamente.

La guardia civil ha detenido al Mauricio, quien juntamente con la escopeta que usaba ilícitamente por no tener licencia, ha quedado a disposición del juez municipal de Torremormojón.

NOTICIAS

Se nos asegura que un grupo de jóvenes ex alumnos del maestro jubilado don Vicente Sanchez Guerrero que regentó la escuela del tercer distrito de esta capital, han tomado el acuerdo de celebrar dentro de breves días un acto de gratitud hacia el referido maestro.

Esta idea, de ser cierta, nos parece extremadamente simpática, pues don Vicente ha ejercido su meritisima profesión durante veinte años en esta capital, donde cuenta con muchas y grandes simpatías.

Hemos recibido el discurso que nuestro querido amigo don Severino Infante, delegado regio de primera enseñanza de esta capital, pronunció con motivo de la inauguración del Comedor Escolar.

En nuestro número de mañana le haremos a conocer, no haciéndolo hoy por falta de espacio.

Dicen de Baitán que en aquella villa se han dado cuatro casos de viruela.

En Paredes de Nava también se han dado cuatro casos y dos en Villalcón.

Las juntas municipales de Sanidad de dichas localidades han tomado medidas para evitar el desarrollo de la enfermedad referida.

El jefe provincial del partido maurista de esta capital, respetable señor don Fernando Monedero, nos envía atento B. L. M. invitándonos al mitin maurista que tendrá lugar en el Teatro el próximo Domingo a las diez de la mañana y al banquete que se celebrará en el Central Hotel.

Agradecemos la atención a tan respetable amigo.

El día 8 del actual a las 11'30 y en la parroquia de San Lázaro, tendrá lugar la función religiosa que a su Patrona la Purísima Concepción dedican los señores jefes y oficiales del arma de infantería pertenecientes a esta guarnición.

El día 9 a las once y en la misma parroquia se celebrará una misa de requiem por los fallecidos del arma. A ambos actos quedan invitados todos los señores jefes y oficiales de la misma arma residentes en la capital y en situación de retirados, a quienes por desconocer su domicilio no sea posible comunicar la orden de la plaza.

Palencia 6 Diciembre 1917.—El Coronel Gobernador Militar, José Mera.

Ha regresado del viaje que ha hecho a varias provincias del Norte, con motivo de la campaña Logística, el coronel del regimiento de Cazadores de Talavera, que guarnece esta plaza, don Felipe Enciso.

Viene acompañado del capitán del mismo regimiento señor Martín Dorado, quien fué como ayudante en la campaña Logística.

Con atenta dedicatoria hemos recibido dos ejemplares del Portfolio de la ciudad de Zamora por Julio Heyos, que ha sido editado por acuerdo del Ayuntamiento y cuyo reparto hace el alcalde don Cruz Horacio Miguel Canelo.

Agradecemos el envío.

Las existencias de oro en el Banco de España ascienden durante la semana última a 1.963 millones.

Dicen de la estación de Grajal, que esta noche se ha visto obligado a detenerse el tren número 434 por inutilizarse la máquina.

Fué preciso enviar otra máquina de auxilio.

El Ayuntamiento de Perales, anuncia vacante la plaza de médico titular de aquel pueblo.

La dotación anual es de 750 pesetas.

El plazo para solicitarla es de 30 días.

También anuncia vacante la plaza de médico el Ayuntamiento de Guaza, con la misma dotación, siendo el mismo plazo para presentar las instancias.

El ministro de Fomento ha publicado en la «Gaceta» una Real orden, disponiendo que por los gobernadores civiles de varias provincias, incluso la de Palencia, se obligue por cuantos medios tengan a su alcance a las Juntas locales en los términos municipales invadidos por la langosta, a que procedan a la escarificación de los terrenos acotados.

SIR NUEVO INVENTO
contra las Almorranas
Fuentes e Hijo
y demás Farmacias

Venta de pinos

En la dehesa de Villaires propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Valdivia, sita en término de Saldaña (Palencia), se venden 2.446 pinos de los llamados Rodano de 20 centímetros de grueso para arriba medidos a un metro del tronco y 1.446 de los llamados Doncél de 25 centímetros para arriba, medidos también a un metro del tronco.

El pinar se halla situado a muy pocos metros de carretera que atraviesa la dehesa y dista 28 kilómetros de la estación de Guardo, 37 de la de Sahagún y 39 de la de Osorno.

También se venden 3.000 **Alisos** y 300 **chopos** superiores en la misma dehesa.

De el precio y condiciones informará, Julián Gallego, en Saldaña.

Instalaciones de luz eléctrica

Le interesa a usted antes de hacerlas o ampliar la que ya tenga, conocer los precios que le dá la casa Nicolás de Lomas, calle Mayor Principal, número 56-58, que tiene un completo surtido de todas clases de materiales aplicados a la electricidad.

Equipos de novias, canastillas y vestidos para niños

Goya y Compañía.—Bilbao

El representante de esta casa recibirá a su distinguida clientela en el Grand Hotel Samaria, los días 6, 7, 8.

MERCADOS

PALENCIA, 6.—La lluvia que esperábamos cayera ayer en vista del estado del cielo, se nos marchó, con gran desconsuelo para los labradores, que ven próxima a perder la cosecha.

Respecto a los precios de los cereales estos continúan y a 71 reales la fanega de trigo de 92 libras; 52 la de cebada de 70, 59 la de centeno y 34 la de avena.

VALLADOLID, 5.—Mercado del Canal. Las entradas de trigo en este mercado del detall, fueron hoy unas 300 fanegas que se vendieron a 75'75 reales las 94 libras—pesetas 43'79 los 100 kilos.

Tendencia firme en los precios.

Mercado del Arco.—Unas 250 fanegas de trigo entraron hoy en este mercado del detall, pagándose las clases buenas a 76 reales las 94 libras y las superiores hasta 76'50—pesetas 43'92 y 44'23 los 100 kilos.

También se vendieron unas 450 fanegas de trigo corriente a 75 y 75'50 reales las 94 libras—pesetas 43'36 y 43'64 los 100 kilos.

Los precios continúan firmes.

Conferencias Telefónicas

Madrid 6

«La Gaceta»

En la de hoy se publica una real orden acordada en el Consejo que celebraron los ministros y que se refiere al tráfico marítimo.

La situación del gobierno

Todos los comentarios que se hacen en los círculos y mantideros políticos, versan sobre la actual situación del gobierno.

En vista del resultado de los nombramientos de alcalde por los Ayuntamientos, se hacen grandes censuras al gobierno y al ministro de la Gobernación, quien debía conocer la filiación política de los alcaldes elegidos en las capitales de importancia, porque en la mayoría de éstas serán republicanos.

Sobre la disolución de las actuales Cortes los conservadores siguen afirmando que no ha de obtener el señor García Prieto el deseado decreto.

También se ha oído la palabra crisis con motivo de la visita hecha a Palacio por el jefe de los regionalistas señor Cambó.

Se compara la actual situación con las postrimerías del Gobierno del señor Dato.

Visitas al presidente

Antes de celebrarse el consejo de ministros recibió el jefe del gobierno una comisión de temporeros de Estadística y otra de Clases Pasivas, pidiendo ambas ser incluidos en la bonificación acordada para los funcionarios del Estado.

Medidas contra la prensa

Han celebrado una conferencia el presidente del consejo y el ministro de la Guerra, en la que trataron de las medidas que han de adoptarse para evitar que en los periódicos sean publicados asuntos y noticias falsas relacionadas con las Juntas de Defensa.

Manifestaciones de Cambó

El líder de los regionalistas ha hecho al periódico «El Día» las siguientes manifestaciones acerca de la forma en que se harán las elecciones, pues cree que el decreto de disolución de las actuales Cortes se publicará en fecha próxima.

RIOSECO, 5.—En este mercado del detall se vendieron unas 200 fanegas de trigo a 73 y 73'50 reales las 94 libras—pesetas 42'20 y 42'49 los 100 kilos.

El centeno se cotiza a 56 reales, cebada a 53, avena a 37, yerros a 60, tijos y muelas a 60.

Harinas superiores a 24'50 reales arroba, buenas a 24 y corrientes a 23'50. Tercerillas a 18, cuartillas a 15, comidilla a 13 y salvado de hoja a 13'50.

MEDINA, 5.—Las entradas fueron hoy unas 400 fanegas de trigo que se pagaron a 75 reales las 94 libras—pesetas 43'36 los 100 kilos.

La cebada se paga de 51 a 52 reales fanega, algarrobas de 58 a 59, avena de 35 a 36 y centeno de 56 a 57.

Harina extra se vende a 55'50 pesetas los 100 kilos, primera a 54'50, de todo pan a 53 y bajas a 52.

Tendencia firme y tiempo variable.

BARCELONA, 5.—El alza en los precios del trigo se acentúa de un modo notable, de manera que cabe dentro de lo posible, alcancen en poquísimos días cotizaciones superiores con bastante a las actuales.

Las operaciones son escasas, por el retraimiento de la oferta del interior.

Hoy se vendió trigo de Cuenca, Campillo y Ocaña a 78; Castuera corriente a 77 y superior a 77'50, y Valladolid a 77'50 y 78.

Por ferrocarril llegaron 50 vagones de trigo, 12 de harina, 2 de cebada, 1 de arvejones y 1 de avena.

Boletín Religioso

Viernes, 7.—San Ambrosio, Obispo y Doctor de la Iglesia.

En San Miguel y Santa Marina, octavo día de Novena.

Lo mismo en San Francisco.

Este día por la tarde hay confesiones en todas las Iglesias.

El señor Cambó está dispuesto a constituirse en severo fiscal de los gobernantes.

Los conservadores—ha dicho—irán fraccionados al futuro Congreso; la falta de programa en los republicanos hará que éstos lleven un número muy pequeño de diputados; para los reformistas tiene Cambó un gesto de indiferencia; en cambio, cree que los socialistas llevarán a las Cortes mayor número de diputados de los que ahora tienen.

En cuanto a los dos grupos políticos que rodean a Maura y a Alba, confía Cambó en que lograrán gran éxito si sus jefes se agitan con anterioridad a las elecciones.

El número de diputados independientes será muy grande en el futuro Congreso, terminó diciendo el señor Cambó.

Negativa

Los rumores de que se viene haciendo eco la prensa referentes a la aproximación de idóneos y mauristas, es rotundamente negada por éstos.

Reclamación diplomática

En los círculos políticos se ha dicho que se ha hecho una reclamación diplomática contra un Gobernador ciervista que se halla muy significado en asuntos internacionales.

Cambó de viaje

En el expreso marchó anoche a Sevilla el señor Cambó, quien a su regreso se detendrá en Córdoba, en donde dará una conferencia.

La prensa

El periódico madrileño «El País» califica de «enkasse» al ministro señor La Cierva quien se ha convertido en dictador como lo prueba la nota entregada ayer a la prensa sobre lo tratado en el consejo de ministros.

Varios periódicos de esta Corte reproducen unas declaraciones que ha hecho el ex ministro señor Alba a un redactor del periódico francés «Le Temps».

En las referidas declaraciones ha dicho el exministro liberal que es un leal defensor de la neutralidad, pero que simpatiza con Francia é Inglaterra.

De Palacio

Esta mañana recibió don Alfonso en audiencia al embajador de Francia Mr. Tyherry.

De Marina

El ministro de Marina ha dado órdenes reservadas de su departamento a los comandantes de puerto.

También el señor Gimeno ha enviado al ministro de Fomento la denuncia que le han presentado, acerca de que una nación extranjera ha comprado buques a una empresa española.

De exploración

Dicen de San Sebastián que han cruzado sobre aquel puerto dos hidroaviones a una altura de 200 metros. Se supone iban de exploración.

De Barcelona

En el «Maison Doré», se reunirán mañana los coroneles de los regimientos de Dragones, Montesa, Santiago, Ceuta y Treviño, con objeto de contestar al interrogatorio que se les ha dirigido sobre las mejoras que pueden introducirse en el ejército.

Mauristas e idóneos

Acera de la supuesta unión de los mauristas e idóneos, ha sido interrogado don Antonio Maura, quien se ha excusado de hacer manifestación alguna.

El jefe del partido conservador don Eduardo Dato también se ha abstenido de hacer manifestaciones acerca de este particular.

Solamente se limitó a decir que el partido conservador continúa unido y disciplinado.

También el señor Dato manifestó que antes de pedir el decreto de disolución debe resolver el gobierno los problemas pendientes de resolución.

Pidiendo la libertad

Ha visitado al ministro de Grecia y Justicia señor Prida, el líder de los socialistas Pablo Iglesias, quien se lamentó ante el ministro de que aun continúan presos en la cárcel de esa ciudad nueve detenidos por los sucesos de agosto.

Consejo en Palacio

El que han celebrado esta mañana los ministros bajo la presidencia de don Alfonso ha sido muy breve, limitándose el presidente a exponer al monarca los acuerdos adoptados en el Consejo de ayer.

Prieto y los periodistas

Después de celebrar consejo en Palacio el jefe del Gobierno se trasladó al Ministerio de Estado, donde nos recibió a los periodistas.

Comenzó diciéndonos que le satisfacía el resultado del Consejo de ayer, por haber iniciado una solución a los problemas latentes.

Negó que existiera alarma por no exportar América algodón a España.

Me he enterado con gran satisfacción, que en distintas regiones de España, han comenzado las lluvias, pues ello constituye un gran beneficio para la agricultura.

Valores extranjeros

El director general de Aduanas señor Ferrer y Vidal ha advertido a la prensa que en España han entrado gran cantidad de valores extranjeros.

El carbón

Mañana publicará la «Gaceta» un Real decreto sobre carbones, que fué aprobado en el consejo de ayer.

Cesantías

El director general de primera enseñanza, señor Rivas Mateo, ha expresado al ministro la necesidad de decretar las cesantías de los médicos escolares, quienes cobran sueldo sin trabajar.

También el director general se propone prohibir las permutas entre maestros cuando en estas permutas se columbre el dinero.

De Palacio

Esta mañana recibió don Alfonso en audiencia al embajador de Francia Mr. Tyherry.

De Marina

El ministro de Marina ha dado órdenes reservadas de su departamento a los comandantes de puerto.

También el señor Gimeno ha enviado al ministro de Fomento la denuncia que le han presentado, acerca de que una nación extranjera ha comprado buques a una empresa española.

De exploración

Dicen de San Sebastián que han cruzado sobre aquel puerto dos hidroaviones a una altura de 200 metros. Se supone iban de exploración.

De Barcelona

En el «Maison Doré», se reunirán mañana los coroneles de los regimientos de Dragones, Montesa, Santiago, Ceuta y Treviño, con objeto de contestar al interrogatorio que se les ha dirigido sobre las mejoras que pueden introducirse en el ejército.

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRICANTES

GUTIERREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paos - (VALLADOLID)

Importadoras y unicos depositarias en Castilla de los aceites *Bedford* y *Profi Campay*.

Los pedidos los serviremos el mismo dia de recibirlo

¡AGRICULTORES!

Abonad con Nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las zonas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicacion dirigiendose al **Comité del Nitrato de Sosa de Chile.** Almirante, 19, Madrid.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, el día 2 y Montevideo el 8.

Línea de Nueva York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova (facultativa) el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña; el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 15 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lluvia, Colón, Sabanita, Caracas, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

Ello que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona el 10 de Octubre y el 26 de Noviembre, para Por-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Masagán (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Línea de Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa) para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Nota: vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía de transporte les ofrece el más cómodo y trato asegurado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

ESTUCAS DE PAPEL Y TARJETAS DE VISITA

ALONSO HIJOS. - Mayor pral., 71

NEURASTOL

GRANULADO ESPINAR (PATENTADO)

Curación rápida y segura de la NEURASTENIA, INAPETENCIA, ESCRÓFULAS, ANEMIA, CLOROSIS, RAQUITISMO, TUBERCULOSIS, PALUDISMO, TRASTORNOS NERVIOSOS, EMBARAZOS delicados, CRIANZAS, etc., etc.

Es el ideal de los Tónico-reconstituyentes, de sabor agradable, y no hay que privarse de ningún alimento.

Sustituye con gran ventaja a las Emulsiones de Aceite de bacalao y Vinos medicinales.

LEÁSE EL PROSPECTO

Recomendado por los principales Médicos.

Venta: Principales Farmacias y Droguerías.

A los ganaderos

Don Fidel Ruiz de los Paños, Inspector provincial de Higiene y Sanidad Pecuarias de Palencia.

CERTIFICADO: Que el día 23 de los corrientes giré una visita a la Dehesa del Espinar, enclavada en los términos municipales de Becerril de Campos y San Cebrían, reconociendo todo el ganado allí existente, sin encontrar en ellos síntoma alguno de enfermedad ni infecto contagiosa ni esporádica.

Y para que así conste expido el presente certificado en Palencia a 26 de Noviembre de 1917.—firmado: *Fidel Ruiz de los Paños.*

Tenedor de libros

Se necesita uno que sepa su obligación, para escritorio fuera de la capital.

Informarán, en esta Administración.

SE VENDE

Un coche familiar seminuevo, de seis asientos.

Dirigirse a Arturo Ortega, en Villamarín.

Se venden

Tres pares de piedras francesas en buenas condiciones de un metro treinta centímetros de diámetro.

Seis cerdos de peso once a doce arrobas.

Para tratar en el Molino Harinero de Buenavista de Valdavia.

Se vende

un macho de labrara, de 14 años, alzada 7 cuartas 2 dedos.

Dirigirse a Dámaso García, almacén de drogas, Palencia.

Sirvienta

Viuda, sin familia, se ofrece para clase media.

Dirigirse a la calle Empedrada, número 12, a Búviges Leones.

AMA DE CRÍA

Casada, de 27 años, leche de 8 días, desea criar en su casa; dará razón, Empedrada, 12, Eugenio Saez, Palencia

MARGUERITE HACIENDO SU LICOR



Licor popular MARGUERITE

UNICA PREPARACION VERDAD

Hierbas estomacales para hacer licor en casa, igual al Chartreux.

Pídense en casa de Natalio de Fuentes; Vda. Escudero y C.ª, Mayor; Miguel Torres, Mayor; Julián Díez, Mayor y Cooperativa Palentina, Mayor.

Para detalles al por mayor:

Importadora Nacional (S. A.)

Diputación, 282, Barcelona

Apartado 490. Tel. 3.736

CASA EN VENTA

Una en la Plaza Mayor de Fuentes de Nava, muy apropiado para comercio, almacén, confitería o cualquiera otra industria.

Razón, Sotero Ibáñez, en dicho pueblo o en esta capital, Plazuela de la Catedral, 18.

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER

TELÉFONO 491

En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJÍA. Los 20 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas tres categorías: pagando por estancia VEINTE pesetas en primera, DIEZ en segunda y CINCO en tercera.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Espartero.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS DE VALORES

SEGUROS CONTRA ACCIDENTES

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154



Centro Vitícola Riojano Alavés

= DEL =

PROPIETARIO Y VITICULTOR

Vicente Enciso Aguirre

Laguardia (Alava)

Grandes criaderos de Vides Americanas. Variedad y selección en injertos y Barbados de uno y dos años.

Para precios y demás detalles, dirigirse al propietario en Laguardia (Alava).

NOTA.—Todos los viveros de esta casa están bajo la inspección de señor Ingeniero Agrónomo de la provincia.

Arboles frutales

Grandes viveros de Santiago Valpuesta é Hijos, Mayor pral., n.º 177.

Se remite catálogo de precios, a quien lo solicite.

Almacén

Se arrienda uno bastante espacioso, con bodega, en la calle de Berrugete n.º 1 y 3.

En la misma casa informará don Leopoldo Ojeda.

SE VENDE

Un coche familiar de 6 asientos en muy buen estado y un juego de guardaniones nuevo de tronco, color avellana y hebilla níquelado.

En esta administración informarán.

Se vende

una pila de piedra para sgu, superior, en Calzada de los Molinos.

Antonio Escudero.

Hipotecas

a interés legal y crédito a personas de garantía.

Informes de condiciones: E. Bravo, Fernández Cubas, 29, Valladolid.

Ha sido abierta

la tan acreditada carbonería de Mariano Villahoz, poniendo en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que posee la mejor clase en ceniza, canutillo sin mezcla de arraque, ni roble. Despacho, Mayor principal, 189 y 191.

Vaca de leche

Cruzada, vendiendo en buenas condiciones.

Dirigirse a Manuel Polo, en Palencia.

Vino de cosechero

Se vende tinto y clarete en la Venta de Valdemudo.

CAJA REGISTRADORA

NATIONAL

Se vende con solo un mes de uso, y se dará barata.

Para más detalles, dirigirse a Faustino Arribas, de Valladolid.

Rioja "Patermina"

El mejor vino de mesa.

Depósito exclusivo, casa Olegario, Palencia.

¡Es una gran verdad!

No hay medicamento para curar las enfermedades de

Estómago e intestinos

por antiguas que sean, como el

DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

